

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO IV.

1,50 PESETAS al mes y 4,50 trimestre en Alcoy.—5,25 trimestre fuera.—15 extranjero.—5 Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, MARTES 9 DE AGOSTO DE 1881.

Número suelto. 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales. Redacción y Administración, c. Santa Elena, 5.

NUM. 1061

OJO. Al anuncio comisiones, consignaciones y tránsitos, inserto en la cuarta plana.

ALCOY 9 DE AGOSTO 1881.

EXPOSICION DE ELECTRICIDAD EN PARIS.

La que se ha abierto el 1.º de Agosto tiene el privilegio de llamar bastante la atención, y los periódicos y corresponsales principian á ocuparse de ella.

El comisario general, M. Berger, en la carta-circular que dirige á los comisarios de todas las naciones allí representadas, anuncia que el 11 se verificará la apertura oficial.

El día 5 quedó ya prohibida la entrada en el palacio de la Industria á todo transporte, pues desde dicha fecha empezó el arreglo del pavimento.

Los aparatos que estan en menor número en el palacio de la Industria, porque sus aplicaciones son escasas todavía y reservadas casi á los estudios clásicos, son los que se refieren á la electricidad estática.

Desde hace algunos años se han creado en diferentes países máquinas que reemplazan con ventaja la máquina de Ramden, de platillo de cristal, que no dá mas que la electricidad positiva, y aun ha de estar bien acondicionada. Las máquinas nuevas, las de Holta, por ejemplo, dan las dos electricidades, positiva y negativa, en chispas considerables.

El origen de la electricidad era antes una pila. Hoy es casi exclusivamente una máquina.

La pila eléctrica es conocida desde hace mucho tiempo. Sabido es que su invencion se debe á Volta, y que desde entonces á hoy ha recorrido un inmenso camino. El fenómeno que produce es hacer nacer en un hilo de cobre una corriente eléctrica, efecto de una reaccion química. La cantidad de electricidad producida es tanto mas grande cuanto la reaccion química obre sobre mayor cantidad de materia.

Las máquinas eléctricas producen la corriente por la acción de un imán potente,

que se aproxima y se separa bruscamente de un hilo de cobre. La forma más cómoda del imán para esto es la circular, gracias á la que se la puede hacer pasar un gran número de veces por delante del hilo de cobre en un minuto.

La fuerza eléctrica depende en este caso de la energía del imán y de la rapidez del movimiento. Seria demasiado largo y hasta fastidioso describir uno de los sistemas puestos en uso.

Una sencilla observacion nos servirá de excusa para no entrar en más largos detalles. No hay todavía una sola máquina que haya respondido á mas de una necesidad. Así es que M. Jablochhof estudia una máquina; M. Jamin perfecciona la de Gramme; M. Brush tiene la suya, etc. Las veremos todas en el palacio de la Industria.

Queriendo M. Planté utilizar en 1860 las corrientes secundarias que se producen en las pilas durante las reacciones químicas que tienen lugar, concibió la idea de un aparato que las conserva, por decirlo así, en estado latente. El aparato fué bautizado con el nombre de pila secundaria.

M. Faure acaba de perfeccionar hoy la invencion de M. Planté, dándole su verdadero nombre. Es un acumulador, un aparato que recoge, economiza la electricidad y la utiliza luego según las necesidades. Para ser justos debemos decir que el acumulador de M. Faure no es superior al de Planté, á pesar del ruido que con él ha hecho la especulacion. Ya hace mucho tiempo que el Dr. Trouve emplea para las operaciones quirúrgicas la electricidad en botellas.

Lo que mas llamará la atención del público en la Exposicion serán, sin ninguna duda, los aparatos de aplicacion.

Los efectos producidos son de dos géneros: efectos de trabajo motor y efectos luminosos.

Como motores veremos en el Palacio de la Industria todo lo que se puede ver: un camino de hierro, un barco, un velocípedo, un globo, máquinas de coser, y útiles de todas clases. Lo mas curioso es el camino de hierro de M. Siemens, que tomará los viajeros en la plaza de la Concordia para conducirlos á lo interior de la Exposicion.

La electricidad que pone los wagones en movimiento se produce en la estacion de partida por una máquina movida por una caldera de vapor ordinaria, que se comunica á cada instante al tren por un rail aislado del contacto de la tierra para que no se pierda la electricidad en el suelo.

Las ventajas de la electricidad como motor son: la ausencia de humo, la ligereza, porque no tiene que remover el enorme peso del agua de la caldera ni del carbon, y la economía, porque la máquina, instalada de una manera fija en la estacion de salida, puede realizar ciertos perfeccionamientos imposibles con la locomotora.

Como transmision de fuerza, es evidente que la electricidad ofrece grandes ventajas, porque no hay instalacion menos costosa que la de un hilo eléctrico en un poste, que se puede conducir en todas las direcciones y á todas las distancias sin dificultad.

Como luz se encontrará en el palacio de los Campos Elíseos todo lo que existe, no solamente los sistemas conocidos, sino otros que no se conocen todavía.

Al lado de los aparatos que producen la fuerza y la luz eléctrica, hay toda una admirable serie de aparatos de la mayor utilidad. La serie comprende los telégrafos, las máquinas de imprimir, planos, los dibujos, las escrituras auténticas, teléfonos, etcétera.

Hay, por fin, una serie de aparatos médicos que no es fácil clasificar, entre otros el *polyscopes*, con el que explora las heridas M. Trouvé, sin contar los aparatos de galvanoplastia, la sola aplicacion para la que no tiene rival la electricidad.

El espacio que á España se ha reservado no es muy grande, pero el comisario señor Orduña sabrá sacar partido con su celo é inteligencia.

Como todavía la instalacion no está terminada y se prohíbe tomar notas, las noticias son deficientes; pero pronto podrá formarse idea de los adelantos y de los progresos de un agente, el más poderoso y el más maravilloso de cuantos ha podido descubrir la inteligencia humana.

DESDE COMILLAS.

Comillas 4 Agosto 1881.

Es imposible describir la animacion y movimiento que presenta este vecindario con motivo de la próxima visita que tratarán de hacerle SS. MM.

Los preparativos y festejos acordados avanzan con gran rapidez.

Los cinco arcos triunfales erigidos para el acto del recibimiento, pueden darse ya completamente terminados.

El primero de los citados arcos hállase levantado en el sitio conocido por la Venta de la Vega, del término de Rilloba, y su construcción es de materiales de calamina y algunos otros minerales, combinados con los atributos de la industria minera.

El segundo arco, erigido en el Puente del Portillo, representa la marina, y su construcción puede considerarse como una verdadera obra de arte.

Ofrece bellísimos detalles y reúne la circunstancia de hallarse bañados sus muros por las aguas del mar.

El tercer arco hállase á la entrada del pueblo; representa una alegoría de la laboranza y nada ofrece de notable.

El cuarto, fijado á pocos metros de la casa que habitarán los Reyes, es un arco sencillo pero curiosamente adornado con arbustos, árgomas y semillas del monte Corona.

El quinto y último arco, levantado á la salida del pueblo por la parte de San Vicente de la Barquera, es igualmente de los mas notables.

Representa una perfecta alegoría de la industria agrícola de este infortunado país. Su principal armazon la constituyen las paojas y está adornado de trofeos curiosísimos.

Es igualmente digno de elogio el templo rústico levantado en la plazuela de Ibañeta, como asimismo la góndola instalada en la plaza de San Pedro.

Ayer llegó á esta poblacion la música del regimiento de infantería de Burgos, compuesta de cuarenta y cuatro individuos. De un momento á otro se espera la llegada de nuevas fuerzas militares. Esto preocupa

= 121 =

fuerte y aprisa de lo que era necesario, y tuve que aguardar algunos momentos inmóvil para reponerme de mi emocion.

Cuando fui perfectamente dueño de mi mismo separé con prudencia las ramas del árbol, sirviéndome del cañon de mi fusil, y apercibi entonces á la leona; estaba á cinco ó seis pasos de mí, echada de costado con la cabeza apoyada en una de sus patas y durmiendo profundamente.

Me preparé á hacer fuego.

Pero cuando mi fusil estaba encariado, y mi vista sobre el punto de mira, me encontré en un gran embarazo.

La leona estaba acostada de manera que me descubria su cuerpo todo entero.

Pero obligado como estaba á disparar de rodillas, temia que la posicion horizontal del animal inutilizase el tiro, que debia herir, pero no causar la muerte de la leona instantáneamente, tanto mas cuanto que su frente se me ocultaba del todo.

Si es verdad que en presencia de un peligro inminente la indecision y la precipitacion son igualmente peligrosas, esta vez felizmente estuve bien inspirado.

Mejor que enviar á su cuerpo un lingote

= 120 =

Sabiendo lo pesado que es el sueño del leon euando está repleto, tenia la esperanza de hallar dormida á mi leona, y de hacerla pasar de la vida á la muerte sin darle tiempo ni para abrir los ojos.

Avanzaba paso á paso muy lentamente y con el menor ruido posible, arastrándome ya sobre una mano ya sobre otra, algunas veces derrodillas, pero siempre sin abandonar las huellas de la leona.

Hice alto delante de un olivo mas frondoso que los otros, y bajo el cual la leona se habia deslizado, sin duda arastrándose como yo.

En vano mi mirada trató de penetrar á través de las ramas: era una cortina impenetrable, detras de la cual me era imposible ver nada.

Y sin embargo, á juzgar por la poca extension de la madriguera, la cual habia recorrido en contorno antes de penetrar en ella, para asegurarme de que una vez entrada la leona no habia salido, y relativamente á la posicion central que yo ocupaba en aquel momento, la leona no podia estar sino allí bajo aquel matorral.

A esta reflexion mi corazon palpitó mas

= 117 =

Al llegar á las altas mesetas encontré cerca de un pié de nieve: el termómetro marcaba una temperatura bajo cero; era un frio vivísimo.

Apesar de este tapiz incómodo y de esta temperatura tan poco á propósito para los de su especie, si hemos de creer á nuestros sabios naturalistas, una leona se habia fijado en el pais.

El aduar que me recibió era visitado por ella casi todas las noches.

Varios senderos guiaban á las tiendas, pero la leona seguia uno solo preferentemente.

En él fué donde me coloque la noche de mi llegada proxíamente a un cuarto de legua del aduar.

Habia convenido con los árabes que si la leona amenazaba á atacar al recinto durante mi ausencia, encenderian una hoguera para prevenirme.

Hacia las diez los perros dieron señal de alarma, y poco despues los árabes me hicieron la seña convenida.

Llegué á tiempo de oír las lamentaciones de una pobre vieja á quien la leona habia devorado la sola cabra que poseia.

grandemente á este municipio, que no sabe donde alojarlos, por hallarse ya todas las casas materialmente atestadas.

El lujo y magnificencia con que se han decorado las habitaciones destinadas á la real familia, excede á toda ponderación. Hé aquí su disposición:

Hotel de SS. MM.—A su entrada se ha formado un hermoso salon de verano, cubierto con un precioso toldo y rodeado de acacias y jazmines.

Al entrar en el hotel se encuentra en primer término el salon de recibir, decorado severamente estilo Luis XIII. El mobiliario es de roble tallado; siendo notabilísima una magnífica mesa de ébano con incrustaciones de marfil, reducción en bronce, hecha por Barberiell, de la preciosa alegoría *Gloria Victis*. En este salon hay tambien dos retratos-busto de SS. MM., pintados al óleo en gran tamaño, por el Sr. Suarez Llanos, por encargo especial de los Sres. Lopez. El colorido y el parecido son asombrosos. Los marcos, elegantísimos, están terminados por la corona real. Pásase despues á un saloncito, estilo Pompadour, adornado con acuarelas del mejor gusto.

Sigue el comedor, estilo Enrique II, y en seguida un saloncito de *toilette*.

En el piso principal están las habitaciones de los reyes: alcoba, ricamente decorada, estilo Luis XIII; siendo una de las más notables riquezas artísticas que encierra, un cuadro de la Virgen *Mater amabilis*, original de Bougeran.

Comunica la alcoba con una espaciosa galería, acristalada de la que se ha hecho una habitación de fantasía. Hay en ella muebles de diferentes estilos, predominando el Renacimiento; acuarelas de los mejores artistas catalanes; un precioso velador de madera de hierro; tibia japonesa; bronces, entre ellos un magnífico centauro de Barye; paisajes, jardinerías, etc.

Tambien inmediato á la alcoba está el *boudoir* de la reina, raso color rosa; tocador puntas de Inglaterra (el encaje mejor que se conoce); muebles de seda blanca; ornamentación rosa, estilo Pompadour.

El cuarto tocador del rey tiene una decoración muy original, tapizada de hilo crudo.

Sigue á estas piezas un espacioso cuarto de baño.

En el piso segundo están las habitaciones de la princesa. Alcoba vestida de raso blanco; mobiliario de bambú, incluso la cuna, cuyos colchones son de seda color de rosa, y pabellón de puntas de Inglaterra.

Las habitaciones contiguas son para la nodriza y servidumbre de la princesa.

Inmediatamente tiene un saloncito de juego; decoración de capricho, con una pajarera, muchas flores, y toda una tienda de lindos juguetes, colocados artísticamente.

El hotel de las infantas.—Doña Isabel ocupará, cuando venga á mediados de mes, el piso bajo. Doña Paz y Doña Eulalia se instalarán, desde luego en el principal.

La alcoba destinada á la primera está cubierta de cretona azul, floreada; mobiliario estilo Luis XIII, tocador, muselina y raso color de rosa, y al lado el cuarto de baño.

La sala de confianza está tambien tapizada de cretonas, y hay en ella piano, cuadros de mérito y otros objetos artísticos.

La alcoba de las segundas está adornada de muselina, viso azulado claro, y el tocador de muselina y raso.

El salon de estudio tiene un mobiliario de fantasía, piano, órgano expresivo, acuarelas, paisajes, caballetes, porcelanas, etc.»

Seccion local.

Malos vientos corren estos dias, á juzgar por el número de siniestros, desgracias y accidentes que han ocurrido en esta ciudad y pueblitos comarcanos y cuya relación ocupa casi por completo la presente seccion de nuestro diario. Acostumbrados, como estamos, á no añadir página alguna á la crónica criminal y de desgracias por escasear el tema entre nosotros, ha de sernos forzosa é ingrata la tarea; así es, que hacemos votos porque cesen las desdichas y no se mejere mas nuestra pluma en sangre ni se sequen las palabras de nuestras cuartillas al calor siniestro de los incendios.

¡Dios nos oiga!

El domingo por la tarde, cuando regresábamos de dar un paseo por las afueras de la población y al llegar á la calle de Lepanto, próximo al cuartel de infantería, nos llamó la atención un gran grupo de gente que se entretenía comentando un suceso que acababa de pasar. De los comentarios que se hacían por los curiosos, pudimos sacar en limpio que dos individuos se pusieron en aquel sitio, en extremo concurrido, especialmente en día festivo, á arreglar sus cuestiones particulares al estilo Bou-Amema, sacando uno de ellos, para mejor convencer á su contrincante, una navaja. Afortunadamente se metió en la cuestión

un tercero, sargento de infantería, quien dirimió la discordia á cintarazo limpio, evitando una desgracia.

Una horrible desgracia llevó el domingo por la noche la consternación á todos los ánimos. Serian próximamente las diez de la noche, cuando los pitos de los serenitos y vigilantes nocturnos empezaron á dar con insistencia en señal de fuego. Gran parte del considerable número de personas que en el paseo de la Glorieta habia, se salió, y por todas las calles se veían afluir gentes hacia el lugar indicado por los pitos. El fuego, en efecto, se habia declarado en la fábrica de los Sres Belda Hermanos, sita en la partida rural, extramuros, de la Riba, adonde acudieron con toda rapidez las autoridades civil, judicial y militar, Juana de las bombas del Ayuntamiento, una seccion de fuerzas de la Guardia civil, otra de Infantería, municipales y agentes de orden público. El cuadro que se ofreció á la vista del numeroso concurso, no podia ser mas desconsolador: una mujer completamente carbonizada dos hombres con quemaduras graves, y dos niños, uno de ellos con alguna quemadura tambien milagrosamente salvados de entre las llamas.

Hé aquí como oímos referir las causas de tan espantosa catástrofe. Parece ser, que la indicada mujer fué á sacar petróleo de una lata, alumbrándose con un caudil, el cual en una de sus oscilaciones, vino á inflammar el aceite mineral de la referida lata que, estallando, prendió fuego, no solo á la desgraciada víctima, si que tambien á algunas bombonas de ácido sulfúrico y otras materias industriales inflamables que en la misma habitación se hallaban almacenadas.

A los gritos de la infeliz acudió su marido que se incendió igualmente al contacto de su mujer transformada en antorcha humana y de las materias que como un rio de fuego inundaban el cuarto: salióse este desgraciado precipitadamente y arrojóse en una pequeña balsa ó depósito de agua inmediato, no sin resultar tan gravemente lesionado que á estas horas debe haber sucumbido en medio de los dolorosos tormentos consiguientes.

En los primeros momentos acudieron al lugar del siniestro varios vecinos, y uno de ellos, que es un mozo de cuerda muy conocido, apodado *Borra*, ante la inminencia del peligro que corrían las dos criaturas antes mencionadas, desoyendo las amonestaciones de los presentes, arrastró heroicamente el peligro, atravesando por en medio de las llamas y consiguiendo sacar con

ligeras quemaduras á uno de los niños é ileso al otro. Este héroe de la humanidad, que merece verdadera admiración y es digno de un premio por su arrojo y amor al prójimo, ha recibido terribles quemaduras en manos, pies y parte inferior de las piernas, de tal gravedad, que su abnegación tal vez le deje inútil para poderse dedicar de nuevo á su penoso trabajo.

Todas las indicadas víctimas fueron conducidas con las debidas precauciones al Hospital.

El fuego fué prontamente atajado con el auxilio de todos y especialmente de la bomba municipal, habiendo resultado las pérdidas materiales de escasa consideración relativamente.

Frente á nuestra redacción existe un farol del alumbrado público, cuya columna de hierro está somovida, careciendo, por consiguiente, de base. Llamamos la atención de la Comisión del alumbrado, á fin de que ordene su recomposición y evite el inminente peligro que el estado de dicha columna ofrece.

Ayer mañana en la plaza de San Francisco la emprendió un berrico, poseido de inopinado furor, contra el acarreador de una fábrica de paños, que lo conducía, derribándole al suelo y atacándole á patadas y á mordiscos, y lo hubiera pasado mal el conductor, sin el oportuno auxilio de uno de los soldados de la guardia de la cárcel, que dió al animal algunos bayonetazos, de jándole fuera de combate. Ignoramos la gravedad de los daños sufridos por el mencionado acarreador.

Sobre la muerte que indicamos en un suelto de nuestro último número ocurrida en el pueblo de Benimarfull, hemos podido adquirir los siguientes datos:

El agredido se llama Francisco Piera Catalá, vecino de Benillup, siendo producida la herida por un disparo de arma corta de fuego, que los facultativos calificaron de mortal. El día 25 de Junio próximo pasado, siguiente al del hecho, fueron capturados por los Guardias civiles segundos Miguel Seguí Verdú y Jaime Grimalt Rubio, los vecinos del caserío de Benámen, Federico Ivorra y Rafael Huoles Paes, quienes, despues de practicadas las correspondientes averiguaciones, resultaron ser autores de la herida, siendo puestos á disposición del Sr. Juez de primera instancia del partido de Cocentaina.

Apesar de los lloros y quejas de esta mujer, y del frio que de mí se habia apoderado, no pude impedir la risa cuando despues de haber tratado de cobarde á su hijo un sángano de cuarenta años ó lo menos, oí decirle en voz baja refiriéndose á mí:

—Ese es verdaderamente un hombre, dichosa la que le tenga por marido; ella si que podrá contar con un defensor.

Abandoné la conversación de la madre y del hijo, y fuí á calentar mis ateridos miembros.

A la mañana siguiente dejé la tienda, y acompañado de varios árabes seguí las huellas de la leona á su salida del aduar.

Esta habia seguido un sendero paralelo al que yo habia ocupado la víspera; caminaba acompasadamente deteniéndose de tiempo en tiempo para sacudirse la nieve que, arrollándose alrededor de sus patas, acababa por molestarla en su marcha.

A una media legua del punto de partida hallé el sitio donde habia dormido.

No restaba de la cabra mas que su piel, perfectamente conservada, y la extremidad de sus patas.

Como el lindero del bosque estaba á un

tiro de pistola de aquel sitio los árabes juzgaron prudente aguardarme en aquel lugar.

Seguí á la leona bajo el bosque, solo y armado del fusil que me habia dado el duque de Aumale y de mi puñal, al cual habia hecho poner una segunda hoja.

A medida que avanzaba á través de la maleza, la marcha se hacia mas difícil, y bien pronto me ví obligado á desembarazarme de mis albornoces, que á cada instante se enganchaban en las ramas.

A un cuarto de legua dentro del bosque encontré la entrada de la guarida de la leona.

Era un grupo de olivos salvajes que ocupaba un espacio de unos cien metros de circunferencia, formando una bóveda tan espesa, que la nieve no habia podido penetrarla.

Apesar de ello las huellas de la leona estaban perfectamente marcadas en el suelo.

Las ramas que crecian al pié de los árboles, y se entrelazaban entre sí, me impedían marchar de otro modo que encorvado, y no podia ver mas que á la distancia del extremo de mi fusil.

de efecto dudoso, resolví despertar á la leona para dispararla á la cabeza en el momento que se levantase.

Con objeto de que su despertar fuese calmado y natural procedí con la mayor precaución.

Mientras que con la mano izquierda mantenía mi fusil á la cara, con la derecha rompí una pequeña rama.

La leona no hizo ningun movimiento.

Rompí una segunda un poco mas fuerte.

No habia aun mi mano vuelto á coger la garganta del fusil, ya estaba incorporada la leona, los ojos desmesuradamente abiertos las orejas echadas hácia atrás, los labios fruncidos, y con su penetrante mirada recorria los límites de su morada con una fijeza aterradora.

Antes de que me hubiese descubierto, le apunté al ojo derecho y oprimí el gatillo. El humo me impidió ver el efecto del disparo, pero oí un ruido breve, estrangulado y de buen augurio.

Pronto pude ver á la leona tendida en el sitio donde yo la habia disparado.

Los costados se alzaban aun, y las pier-

Para remediar la desgracia y premiar de algun modo la abnegacion del mozo de cuerda Rafael Aracil y Blanes apodado Borra, victima de su arrojo en el incendio ocurrido anteanoche en el edificio fábrica de los señores Belda Hermanos, así como para aliviar la triste suerte de los infelices huérfanos que perdieron á los autores de sus dias en el siniestro, si de las averiguaciones que practiquemos resultan necesitados de recursos hemos acordado abrir una suscripcion á la que no dudamos se asociarán nuestros caritativos paisanos.

Con igual propósito se ha abierto una suscripcion en el Casino Alcoyano, y se trata de abrir otra en el Circuito Industrial. Creemos que las demás sociedades de la poblacion se apresurarán á seguir tan filantrópico ejemplo.

La lista de suscripcion de EL SERPIS queda abierta en nuestra Redaccion y en el comercio de la Sra. Viuda de Monmeneu.

Primera lista.

Rsvn.

D. Emilio Gisbert, propietario de EL SERPIS.	20
» Santiago Puig Perez, director de id.	20
» Pablo Garcia, redactor de id.	10
» Enrique Jordá, administrador de id.	10
» T. M.	20
» W.	8
» Antonio Sanz Olcina.	4
» Francisco Laporta.	4
» A. T. G.	8
» R. G.	4
» Baldomero Garcia.	4
» Juan Fontanella.	8
» Carlos Ferrandiz.	4
» Enrique Peña	4
» Antonio Terol Moya.	4
Los contratistas de las obras del Teatro.	10
D. Domingo Soler.	20
» Daniel Guier.	4
Sra. Viuda de D. Rafael Alfonso.	8
D. Pascual Berenguer.	2
» Pedro Miralles.	8
« Juan Lluch.	20
» Miguel Abad Blanes.	8
Suma.	212

(Continúa abierta la lista.)

El domingo por la mañana se declaró un violento incendio en la heredad llamada *Olivar del Salt*, perteneciente al conocido y acaudalado propietario D. José Luis Samper de las Casas, quedando reducida completamente á cenizas una considerable parte del edificio, adicionada al mismo y que servia de pajar. Se quemó una gran cantidad de paja, hierba seca y leña, siendo de bastante consideracion las pérdidas y no propagándose el fuego gracias á la rapidez y oportunidad con que acudió el servicio de incendios de la Municipalidad y fuerzas de la Guardia civil y de Orden público al mando del capitán de aquel cuerpo D. Dario Treza Rio, y el Inspector de este último D. Antonio Guliano. Los obreros de la brigada de incendios cortaron la comunicacion aislando el fuego y las dos bombas y el matafuegos del Ayuntamiento prestaron excelentes servicios. Merece mencion especial por el arrojo que demostró y el peligro en que estuvo, el referido capitán D. Dario Treza.

Anteayer tarde fué mordido por un perro en una pierna un joven que se hallaba en uno de los cafés de esta ciudad. La herida que el animal le causó revestia bastante consideracion, habiéndole sido curada por el médico de turno Sr. Gomez.

Con motivo de ser mañana S. Lorenzo, se celebrarán en la calle de este santo, fiestas en esos dias. Esta noche sabemos que habrá música en la referida calle durante la velada, estando encargada la banda de la Novísima de ejecutar, entre otras, las siguientes piezas: *Gran Polonesa de Concierto*,

de La Madrid, *Alejandrina*, wals polka de cornetas, sinfonia de *El Anillo de Hierro*, de Marqués y *Una Lágrima*, mazurca, de A. M.

Prometemos asistir.

Ayer por la tarde vimos pasar por la calle de S. Nicolas un caballo escapado, completamente en pelo, suponiendo, al verlo sin ninguna clase de vestidura, que se marcharía de la cuadra sin permiso de su dueño. Dicho caballo fué detenido sin que afortunadamente fuera causa de desgracia alguna produciendo solo la alarma consiguiente.

El incendio de anteanoche ha puesto en tal alarma á los vecinos de los edificios de la Riba que ya no quieren dormir allí si se cierra el portillo que dá acceso á la ciudad por aquel punto. Tienen fundados motivos para sus temores aquellos vecinos, pues de haber ocurrido el siniestro á hora mas avanzada, al aviso y los socorros se hubieran retardado y la catástrofe hubiera sido inmensa.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 6 de Agosto.

Los mismos periódicos ministeriales confiesan anoche que hay todavie seis ú ocho provincias en la mayor confusion electoral y esta confusion no nace seguramente de los trabajos de las oposiciones que desde hace algun tiempo tienen sus candidatos presentados, sino de las candidaturas dobles y triples de los ministeriales en muchos distritos.

Grande empeño muestra la prensa ministerial en sostener que la fusion es un hecho y que cada dia estan más unidos los elementos que han entrado á componerla; pero los hechos demuestran diariamente que centralistas y constitucionales van por distintos caminos teniendo cada cual de estos partidos sus candidatos á la diputacion y á la senaduria.

El resultado de esta divergencia se tocará inmediatamente en el Congreso, y la division de la mayoría ha de notarse muy pronto.

Los constitucionales que siguen al señor Sagasta van á encontrarse muy pronto en la alternativa de conservar la fusion produciendo una divergencia gravísima en su partido, porque en tal caso los elementos más avanzados en la política y mas proteccionistas, sigiendo al Sr. Balaguer, se declararan de oposicion al gobierno ó para conservar la unidad del partido tendran que romper la fusion á pesar de las dificultades que creará en el Senado una modificacion ministerial en sentido constitucional puro.

Esta alternativa es ineludible y basta observar lo que esta pasando en el cuerpo electoral de Madrid para comprender que los constitucionales quieren ser solos en el poder.

Anoche mismo se habló claramente en el círculo de este partido de la necesidad de suprimir algunos nombres de la candidatura oficial en esta Corte para sustituir los por los de los Sres. Balaguer y Romero Ortiz y de la conveniencia de ponerlo así en conocimiento del Sr. Sagasta hoy mismo.

El presidente del Consejo procura, sin duda disuadir á sus correligionarios recomendándoles la disciplina, pero demasiado conoce el Sr. Sagasta que el mal para la situacion en que se vá á encontrar el gobierno no tiene remedio.

Llamo á V. la atencion acerca de indicaciones que ya se han hecho sobre la posibilidad de que se forme una situacion constitucional pura pero con el general Martinez Campos.

La idea fructificará. Los constitucionales tienen empeño en que continúe á su lado el general Martinez Campos porque les sirva de fiador de sus opiniones y procedimientos monárquicos y dinásticos.

¿Se prestará el general Martinez Campos á esta artil política para que saigan del poder los centralistas que al fin son el elemento más conservador dentro de la actual situacion?

Imposible es por hoy contestar á esta pregunta.

7 Agosto.

La política no tiene mas vida en estos momentos que la que prestan los incidentes electorales ó mejor dicho los incidentes preparatorios de las elecciones ó que están relacionados con ellas.

Entre estos merece especial mencion el de unos telegramas trasmitidos desde el ministerio de la Gobernacion al gobernador de Cáceres con motivo de un acto de desacato cometido contra este funcionario por otro empleado.

Estos telégramas fueron atribuidos al subsecretario de gobernacion por algunos periódicos y subsecretario citó á juicio de conciliacion á dichos periódicos resultando segun dicen estos que no son del Sr. Gonzalez Fiori los telégramas sino del mismo ministro de la Gobernacion que deseaba cortar la cuestion habida en Cáceres y de la que entendian ya los tribunales y que á consecuencia de observaciones muy oportunas que se le hicieron contradijo en un segundo telégrama lo que en el primero habia ordenado.

Y mientras el subsecretario de Gobernacion se ha apresurado á acudir á los tribunales para dejar á salvo su responsabilidad en este extraño asunto, el ministro permanece silencioso y sus órganos en la prensa nada contestan á los cargos de los diarios oposicionistas.

Seguramente este asunto será objeto de un debate en el Congreso en el cual no es facil presumir lo que contestará el señor Gonzalez (D. Venancio) á los cargos que se le dirijan.

Desde luego se advierte por lo ocurrido, que entre el ministro y el subsecretario de gobernacion no reina la mejor armonia y que el gobernador de Cáceres podrá tener muchas virtudes pero no la necesaria discrecion para no comprometer á sus jefes.

Dicese que tan pronto como termine el periodo electoral el ministro de la Gobernacion pedirá á sus compañeros de gabinete la separacion del Sr. Gonzalez Fiori, subsecretario de este departamento, pero se duda que la consiga porque parece que el subsecretario se cree, no se porque causa con tanto derecho a permanecer en el cargo que ocupa como el ministro en el suyo y la verdad es que los disgustos entre ambos elevados funcionarios no son de ahora y que el ministro no ha podido poner término á un estado de cosas por demás extraño y sin precedentes.

Esta noche habrá consejo de ministros para ocuparse del estado de la cuestion electoral en varias provincias que dá serios disgustos al gobierno y no por culpa de las oposiciones sino por rivalidades de sus propios parciales.

Los constitucionales y los centralistas que apenas hubiesen sacado en la oposicion veinte diputados por sus propias fuerzas no tienen ahora distritos bastantes para los candidatos ministeriales,

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Junto.
SANTO DE MAÑANA.—S. Lorensa Día cono.

Anuncios oficiales.

Don Tomás Molló Mira alcalde accidental de esta Ciudad

Hago saber: Que el Ayuntamiento de mi presidencia en sesion del dia de hoy y en cumplimiento de lo prevenido por el art. 62 de la ley electoral de 28 de Diciembre de 1878, acordó designar para la constitucion

del colegio electoral de esta seccion, el edificio Casas Consistoriales y su salon de sesiones.

Lo que en cumplimiento de lo acordado y á los efectos prevenidos, se hace público por medio del presente edicto, convocando por el mismo á todos los electores de la seccion para que concurran á dicho punto á emitir sus sufragios.

Alcoy 8 Agosto 1881.

Tomás Molló.



D. O. M.

Esta noche á las oraciones continuará en la capilla de la Purísima Concepcion de la Parroquia de San Mauro y San Francisco, el rezo en sufragio del alma de la señora

Doña Alejandra Barceló Gosalvez,

viuda de D. Santiago Gosalvez.

que falleció en Madrid el 28 del pasado.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, biznietos, sobrinos, primos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos, la asistencia á este acto religioso.

Seccion mercantil.

Alcoy 9 de Agosto de 1881.

CAMBIOS.

PLAZAS	FA- PBL.	DI- NERO	FA- PBL.	DI- NERO
Alicante		1/4	Murcia	7/8
Albacete		1/4	Orense	1
Almeria		3/4	Oviedo	7/8
Barcelona		1/4	Palencia	1 7/8
Bilbao		7/8	Pamplona	1 1/2
Badajoz		1/4	Pontevedra	1 1/2
Burgos		1/4	Palma	1 7/8
Ca.lix		3/4	Salamanca	1 8/8
Cartagena		3/4	S. Sebastian	7/8
Coruña		3/4	S. tander	1 1/2
Coruña		3/4	Santiago	3/4
Castellon		1/4	Sevilla	3/8
Granada		1/4	Terragona	1 1/2
Jaen		1/4	Toledo	1 1/4
Jerez		7/8	Valladolid	1 1/4
Lérida		3/4	Vigo	1
Logroño		1/4	Vitoria	1
Lugo		1/4	Za goza	7/8
Madrid		3/4		
Malaga		1/4		

Paris 8 dias vista 5,57

Londres 90 dias fecha 48,75

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 8 de Agosto

El Gobierno de Francia ha reconocido como justas las reclamaciones del de España, con referencia á los sucesos de Saida.

S. S. el Papa Leon XIII se halla enfermo.

BOLSA DE HOY.
Consolidado 3 por 100 26 70.

AVISO.

El taller de carpinteria y almacen de maderas de Joaquin Payá Garcia, se ha trasladado á la calle de Santa Elena núm. 19, en donde se siguen vendiendo y alquilando tablones de varias clases y dimensiones á precios económicos.

IMPORTANTE.

Se desea tomar en arrendamiento una casa de buenas condiciones ó habitacion espaciosa, prefiriéndose que tenga jardín ó patio y se halle situada en los barrios céntricos de esta ciudad. Informes en esta Administracion.

IMPORTANTE.

Hay para vender dos máquinas y otros aparatos para la fabricacion de borras. Darán razon en esta Administracion.

ALCOY 1881.
Imprenta de EL SERPIS.
5, Sta. Elena, 5.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas

D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.

D. Eduardo Fiol, Mercado, 2

Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.

Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cárdo.)

Farmacias.

D. Santiago Monilor s. Nicolás, 1

Lampisteria.

D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 29, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.

Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla.)

La Valenciana.

PRIMITIVA FUNERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.

Modas.

D. Antonio Muñoz sastre s. Lorenzo, 16.

Peluquerías.

D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó)

Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.

D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.

Caja de dos latas 98 rs.

Una lata 41

Para fuera 63

Relojería y depósito de máquinas Singer

D. Vicente García, s. Nicolás, 4.

Sombrerías.

D. Agustín Jarque, Mercado 10.

Sastrerías.

D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo.

D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.

Zapatería.

D. Francisco Badía, s. Lorenzo 27

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

Farmacia de la Vda. de R. Alfonso.

Píldoras de Ntra. Sra. de Lourdes,

Purgantes antibiliosas y depurativas.

Su acción es fácil y segura, no fatigando el estómago mas delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.

Depósito en Alcoy. Botica del Campaaur.

DOLORS

DE

MUELAS

Se calman los mas furiosos en el acto y consiguen con rapidez eléctrica, é infailliblemente se evitan con el **LICOR DE POLO DE ORIVE**, dentífico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y mas económico de cuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones donde ha sido presentado, incluida la Universal de París, donde alcanzó el **UNICO PREMIO** concedido a los dentíficos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los **DOLORS DE MUELAS** y como **PRESERVADOR INFALIBLE** de los mismos. Detalles, en su instrucción. Con un frasco que vale seis reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exíjase **LICOR DE POLO DE ORIVE**, Ascao, 7, Bilbao, grafiado de relieve en cristal **FARMACIA DE ORIVE**, Bilbao, en la capsula que recubre el tapon, y la firma de S. de Orive en blanco sobre verde y o al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia cáustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao autor Alcoy farmacia de Giner.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de París en aristocráticos figurines iluminados, gran colección de patrones de tamaño natural, múltiples dibujos para bordados y labores a la aguja, música, novelas, revistas de salones y teatros, etc. etc. por todo lo cual es considerado como

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apología de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando a las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distinción, sin rebasar los límites de su respectiva posición social. Si bajo este concepto **La Moda Elegante** es el auxiliar más eficaz de las madres de familia, no es menos útil a las Señoritas, cuya educación completa, tan variado ramo de labores de aguja, corte y confección de toda clase de prendas, mejor que podría hacerlo la más hábil profesora.

La Moda Elegante está al alcance de todas las familias, como lo demuestran los siguientes

Precios de suscripción.

Ediciones económicas.—Tercera edición:—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5'50 id.—Cuarta edición, propia para colegios de señoritas—con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la librería de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy.

SE VENDEN

una emborradora y una bovina sistema Teston, casi nuevas. Se pueden ver funcionando. Informarán en esta Administración.

JOAQUIN PEREZ PEREZ.—Comisiones, consignaciones y tránsitos. ALICANTE.

Tarifa combinada para el transporte de mercancías desde domicilio Alcoy á los puertos siguientes: (La fracción de 10 kilogramos).

De Alcoy a	Barcelona	Cartagena	Almería	Málaga	Cádiz	Sevilla	Vigo	Orense puerto Vigo	Pontevedra puerto Vigo	Carril	Santiago puerto Carril	Vilagarcía	Coruña	Lugo puerto Coruña	Ferrol	Rivadeo	Gijón
Paños, Rvon.	2	1.80	3.70	2.10	2.50	2.50	5.30	5.30	5.30	5.30	5.30	5.30	5.30	5.30	5.30	5.30	5.30
Papel, Id.	2	1.80	2	2.10	2.50	2.50	3.30	3.30	3.30	3.30	3.30	3.30	3.30	3.30	3.30	3.30	3.30
Los demás géneros. «	2	1.80	2	2.10	2.50	2.50	3.35	3.35	3.35	3.35	3.35	3.35	3.35	3.35	3.35	3.35	3.35
Minimum 150 kilogramos.																	

Del domicilio de Barcelona al de ésta.—Acidos, (cada 10 kilog.) 3 rs.—Trajos viejos, (id) 2 rs.—Los demás géneros, 1.80 rs.—Minimum 100 kilogramos. Agente consignatario en Barcelona, D. Luis Massa, Pórtico Xifré, 8 bis.—Encargado de recoger la mercancía en Alcoy, Francisco Alemañá.

Importante á los Caballeros.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar á su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como tambien del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que á continuación espresa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús á precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

AGENTES ESPECIALES

para prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, á la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:

Clase superior secante para la estam-pacion de purpurinas á 16.50 rs. kil.
Id. para tintas de color á 14 « «
Id. tintas negras á 13.50 « «
Despacho. S. Nicolás 1. BOTICA.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA y Americana.

periódico especial de bellas artes y actualidades.

AÑO XXV.

Director: Don Abelardo de Carlos.

Esta publicación, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta **Revista** una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, á la vez que un medio de seguir, sin que la atención se fatigue, el movimiento intelectual y porfítico de todas las naciones.

BASES DE LA PUBLICACION.

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes dá á luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos, gratis para los señores suscritores.

Precios de suscripción.—En Madrid, un año 35 pesetas seis meses 18; tres meses 10.—En Provincias, un año 40 pesetas; seis meses 21; tres meses 11.—La Administración remite gratis un número de muestra á las personas que deseen conocer este semanario.

Administración: Carretas, 12, principal, Madrid.
Se suscribe en la Librería de Antonio Gimeno, Calle de S. Nicolás 4.

GRACEAS, ELIXIR y JARABE

Hierro del Dr Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores á todas las demas ferruginosas en los casos de **Clorosis, Anemia, Pálida, Perálida, Inbilidad, Estreñimiento, Debilidad de los Niños**, y las enfermedades causadas por el **Empoisonamiento y la Alteración de la Sangre** á consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las **GRACEAS de HIERRO RABUTEAU** no empañan los dientes y las dignen los estómago de los débiles sin la menor molestia: se toman dos Graceas por la mañana y dos por la tarde.

El **ELIXIR de HIERRO RABUTEAU** está recomendado á las personas, cuyas fuerzas digestivas están debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

El **JARABE de HIERRO RABUTEAU** especialmente destinado á los Niños.
El tratamiento ferruginoso por las **GRACEAS RABUTEAU** es muy económica.

ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA
Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la **Marca de Fábrica** (depositada) con la firma **CLIN y C.** y la Medalla del **PREMIO MONTECEN**.
El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco á mi numerosa clientela los surtidos que he recibido tanto en Tamisés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelo Merino, Fall, Paño de seda de París, elasticotines y astores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Toalla.

Tambien se han recibido para la presente estacion los géneros siguientes:

Gran y variada coleccion de lanas lisas, brochadas, poplines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos esquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo adamascado encarnado de algodón, carmesí de estambre y cretonas persas clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Mantelería de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion

Cutís para colchones y cortinas, los hay de algodón é hilo rayados y adamascados.

Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de tela inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Banobas de piqué blancas desde 80 á 300 rs. una.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqué blancos y de colores, muleton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos crespón lisos y de Manila bordados su color.

Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythere pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una brillantina de las mas recomendables.

Depósito: Drogueria del Moro, Mercado, 2.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economia en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

Establecimiento tipográfico

DE EL SERPIS.

En este Establecimiento, además del esmero en las impresiones, elegancia en los diferentes tipos y baratura en los precios, se ofrece un magnífico surtido en papeles para el Comercio y oficinas, de las mejores fábricas del extranjero, sobres blancos de luto y colores, cartulinas de todas clases, papel cebolla, carteras de lujo y económicas, pupitres elegantísimos y otros artículos.